

# EL PERIÓDICO PARA TODOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
— Trimestre, 3 pesetas en...  
— lo. pueblos donde no ten...  
— gamos correspondientes...  
— Anuncios y comunicados...  
— a precios convencionales...  
No se devuelven originales...  
— aunque no se publiquen...  
— Redacción y Administración...  
— Colón 11 y Nueva 24

Tirada diaria: 9.000 ejemplares

15 céntos semanales

Regalamos MIL PESETAS a quien demuestre que en Alicante ó su provincia, existe algún diario que tenga más circulación que el nuestro.

Sábado 7 Junio 1913  
Año III - Núm. 699 - 3ª Edición  
TRES EDICIONES DIARIAS  
Diario de la tarde, independiente  
y de cultura popular

En París también han citado millares de intelectuales españoles; pero estos han pasado despercebidos. Y todo porque, por no llevar sus cabezas tocadas con sus ropas cordobas y en sus ternos no encontraron adheridos «chillones» leñejunas.  
El trabajo de la Fornerina es bueno si es comprendido, pues hay en «mis» de arte en él. Pero como lo que más abunda no es el saber, de ahí que el arte de la Fornerina no sea comprendido, como no lo es acompañado de frases las crías y picarecosas.

por dicho señor, pase por nuestra casa, que nosotros con datos, como siempre lo hacemos, le presentaremos la verdad desnuda de lo que afecta a la higiene en dicha barriada.  
«Para que te refir y señalar las deficiencias? Si el señor inspector municipal de Higiene, como hemos dicho, sabe cumplir con su deber, él visitará aquella barriada y entonces quedará asombrado de sus malas condiciones.  
Ya hemos dicho, que si necesitan datos, aquí estamos para concederlos. Callar, jamás lo haremos, mientras no se cumpla, no nuestra campaña, si no las necesidades de aquellos desventurados vecinos.  
Le hará esto el mismo efecto al inspector municipal de Higiene, como a los demás que nos hemos dirigido. Lo veremos.  
Mientras esperamos a nuestros patrocinados, tengan la debida resignación en esta cuestión, pues, las cosas, no se consiguen cuando debía de ser, si no cuando á fuerza de ataques hagamos «acabar la vejez» a los rostros de nuestros municipios.

sus hijos, y el capital más precioso é inestimable que pueden legarles, es la educación elemental. Si en vez de proponer el cumplimiento de tan sagrada obligación a la transitoria conveniencia, de esa codicia absurda que los deprime, consagrarán sus afanes a enaltecer y desarrollar el don más precioso que todo ser racional recibe de la naturaleza otro sería el estado de ese pueblo, que aunque sea doloroso confesarlo, constituya casi en todas partes la inmensa mayoría!  
En los campos, en obras y en talleres, se ven constantemente niños de ambos sexos, que llegan a la edad de la razón dando vueltas a un torno ó avivando el caso de una caballería que trilla ó que saca agua de una noria: su educación primaria no tiene más allá: otros crecen en las calles y en las plazas, abandonados por completo a un libre albedrío, siendo tal y tan perfecto su aprendizaje en la escuela de la vagancia, que llegan bien pronto a la categoría de maestros de todas las profesiones, que deberían ignorar.  
«Pera existe el medio para corregir estos males? Puede mejorarse de alguna manera la condición de esos niños, que han de llegar algún día a ser arbitros de la suerte de sus familias?  
Ciertamente sí: Que se creen sesenta y un mil quinientos cincuenta y seis escuelas que faltan para cubrir los ochenta y siete mil quinientos cincuenta y seis grupos de población en que se halla distribuido nuestro país; que se obligue a las autoridades a que impongan multas de alguna consideración a los padres, tutores ó encargados que no cumplan con rigurosos artículos de la Ley de Instrucción pública, que hacen obligatoria la enseñanza, y dentro de un corto período de tiempo, veremos la diferencia entre el mal de hoy y el bien de mañana.»  
Pero si por el contrario, sigue sin centros instructivos sesenta y un mil quinientos cincuenta y seis de los anteriores grupos, si para diez y ocho millones y medio de habitantes solo existen veintiseis mil escuelas nacionales (4 que nos referimos), y en los pueblos la Ley es una mofa, razones sobradas hay para que España la mayor parte de sus súbditos carezcan de tan valiosos principios (leer y escribir).  
Nos referimos en los anteriores guasismos solo a los establecimientos de niños, por tanto de esa cifra deberán restarse, los de niños y los de párvulos.  
Bastan pues estas líneas para probar que no sin razón pedimos la creación de nuevas escuelas y el exacto cumplimiento de la Ley vigente.  
Tengan presente que la educación y la enseñanza, constituyen la primera y más importante de las necesidades de la vida: la instrucción en general es para el alma lo que el alimento para el cuerpo. La instrucción es para el hombre una segunda madre que desde la infancia de su niñez, se conduce cariñosamente, enseñándole a conjurar los peligros y a conocer las bellas y las más preciadas secretes de la ciencia.  
«Miserio de él, si crece y se desarrolla a la sombra del abandono! Ageno por completo a toda idea de moralidad y reducido a obrar el mal, siempre bajo la influencia de bastantes inspiraciones, vive solo para el mal, anstrando una existencia que se envilece y deprime. No comprende sus derechos ni sabe hasta donde se obligan los deberes: para el hombre ignorante no hay Ley, ni religión ni patria; obra ó se mueve é impulsos del egoísmo grosero y suele ser poco escrupuloso en la elección de los medios con tal de conseguir sus fines.»  
«Para qué seguir? Convencido estoy de que todo buen español de a conmigo: Si nosotros fuéramos gobierno crearíamos haber llenado uno de los más graves deberes de nuestra misión el día que pudiéramos decir: «En los dominios de España no existe un solo hombre que no sepa leer y escribir.»  
GASPAR INESTA Y COMPTE  
C/ps 4-6-1913.

De ventas en todos los Establecimientos de Ultramarinos y Confiterías.



## ¿Olvido ó descredito?

Si fuéramos á contar las veces que en estas columnas hemos censurado el mal estado de limpieza, no acabaríamos nunca. Del mal el menos, que en la actualidad ha mejorado el elemento dicho material, pues no somos tan ciegos que no hayamos visto que las antiguas, inservibles y antihigiénicas cubas que para el riego se usaban, han sido sustituidas por otras de hierro que de más moderna construcción, se amoldan más á las necesidades del servicio.  
Pero estos nuevos carros tienen el inconveniente de que hay poco número de ellos y por tanto resulta imposible atender á todo y hacer un servicio completo, tal y como la capital lo necesita.  
Sabemos que en los almacenes de fundición de los Sres. Rodas, hay pendientes de montaje de dichos carros y nos extraña sobre manera que no se acaben de arreglar, siendo así que hacen falta para el servicio público.  
¿A que olvidos el olvido en que se tienen dichos carros?  
¿Es que el Sr. Rodas ve el descredito de nuestro municipio y no quiere trabajar sin previa garantía de pago?  
Si es eso, hace bien, ya que á tal extremo han llevado con su administración, nuestros concejales el credito municipal.  
Y si por el contrario se trata de una negligencia más que añadir á las muchas que sufrimos en perjuicio del pueblo, llamamos la atención del Sr. Ramos á fin de que procure activar el montaje de los carros en cuestión, ya que hacen falta para el servicio de riego.  
Creemos que nos atenderá ya que es justo lo que pedimos.

## AVISO

Se pone en conocimiento del público que el acreditado establecimiento de aceites finos de la señora Viuda de José María Tever, se ha trasladado desde la calle de San Fernando 16, al Paseo de Méndez Núñez 12 y calle San José 1.

## El eterno canto

Al señor Inspector Municipal de Higiene  
Cada vez que tomamos la pluma, parece que á nuestros oídos llega una vez que diga: «¡Caramba que vulgar!».  
Verdaderamente, cuando vamos á hacerlo, no nos sorprende la duda de que alguien habrá que tal diga. Pero nos es indiferente que digan, porque si al que dirán nos atendiésemos, seguros estaríamos, que no podríamos tratar las cosas con la energía y la imparcialidad que requieren.  
Somos lo que, por nada ni por nadie, hemos de enmudecer; bien notorios están nuestros actos. Si alguien cree, que el callar algunos momentos, es para la «reconciliación» con el enemigo; ese tal va extraviado.  
En todos los hechos de la vida, el hombre necesita su descenso, para en él, meditar, estudiar minuciosamente como volver á atacar, para que el ataque surta su efecto; á la desbandada, sin la ocupación necesaria, se va como siempre sucede, al desquiciamiento moral y material.  
Por eso nosotros, atacamos y esperamos, porque creemos que esto es, de los que saben luchar y vencer. «Que á veces, ó casi siempre nuestras aspiraciones no se cumplen? No es nuestra la culpa. La poca mentalidad, el poco civismo de los que reciben la acción, es la causa que, algunos duden la eficacia de nuestras campañas. Pero nada más!  
Demasiado debe comprender el que tenga sentido común, que el punto esencial de estos hechos, repetimos es la poca mentalidad y civismo de los que no nos entienden ni nos atienden.  
Si los que deben tomar á pecho, nuestras campañas y la de los demás colegas, lo hicieran en el momento que estas son justas y razonables, no necesitaríamos repetirlos; no se atienden luego, que mayor deber, que el de ser intransigente?  
Medir la vulgaridad de las cosas, sería completamente absurdo, ante el adormecimiento de los interesados; por eso nosotros debemos ser «rutinarios».  
He aquí por que hoy, repetimos lo de ayer. Crear un momento en nuestras justas pretensiones, sería no tener alma.  
Himos apelado á todos los medios, para denunciar las malas condiciones de higiene de la barriada de los Angeles, como de otros muchos.  
Al señor Ramos, al alcalde pedáneo de dicha barriada, como al señor Ripoll, concejal por la misma, nos hemos dirigido por ver si conseguimos de una vez, calmar los clamores de aquellos desventurados vecinos. Nada se ha hecho hasta la fecha.  
Por estonos dirigimos hoy al señor inspector Municipal de Higiene, para si por este medio, podemos conseguir que en su caso, ponga fin á los sufrimientos de los vecinos de la barriada de los Angeles.  
Ahí, aunque parezca inverosímil la denuncia, se encuentran atacados por la viruela. Si esto fuese causa de duda

## De educación

### El egoísmo de las familias

Los centros de enseñanza en los pueblos agrícolas quedan casi desiertos, apenas se aproximan las fiestas campesinas que preceden á la recolección. El egoísmo de las familias en esta parte, es tan absurdo, como incalificable; se abusa por punto general de una manera repugnante de las facultades físicas de los niños, y á la mezquina utilidad que les reporta el ahorro de un miserable salario, sacrifican fríamente el desarrollo intelectual de las criaturas, que se ven explotadas sin compasión en esa edad crítica en que es más necesario el desarrollo de los maestros que forman el corazón y guían por la senda de la virtud, los primeros detalles del sentimiento. Para esos desgraciados seres no hay ni un «popiemento» de dichos rudos trabajos que les imponen, son siempre superiores á sus débiles fuerzas, y aunque parezca un contra sentido inexplicable, es lo cierto que los mismos padres se encargan de hacer que en ellos se cumpla la eterna maldición que fué lanzada sobre la cabeza del primer hombre por el eterno legislador del Universo. «Comerás el pan con el sudor de tu rostro.»  
Nada se oye de la actual perspectiva de un niño, y la pasión de la envidia que tan fácilmente se concentra en el alma, envía sus ideas generosas, arraigando en su espíritu un germen funesto, harto difícil de borrar. En efecto, una criatura que vive día y noche sufriendo las inclemencias de las estaciones, sujeta á un alimento pobre y mezquino y nunca saciado por las personas que le rodean, mira con ojos rebentados, á los que más dichosos que ellos gozan de los recreos infantiles y del esparcimiento propio de su edad, y crece entre el hastío y el disgusto, adquiriendo ciertos hábitos de dureza que tarde ó nunca se modifican.  
«De una madre nacimos, y a los que esta común aura respiramos.»  
Y sin embargo, qué diferencia existe entre el hombre que ha pisado una escuela, y el que ha tenido la desgracia de vivir donde nido, abandonado á sus propios instintos! ¡Ah! Si los padres, sea lo que fuere su condición social, llegaran á comprender que el mayor bien hacer á

## Clinica del Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL  
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ  
Antiguo alumno de las clinicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Bergas, de Barcelona.  
Consulta de 11 á 12, todos los días (San Fernando, 34, 1ª. dcha.) Alicante

## Quejas atendidas

Seamos justos. Ante todo no hemos de escatimar. un apuro al capital ó encargado del servicio de la limpieza señor Asensi, por haber atendido las quejas del barrio de San Antón, respecto al riego de sus calles.  
Efectivamente, desde hace días venimos observando que dicho barrio se riega con frecuencia lo cual evita las nubes de polvo que se levantan apenas sopla un poco de viento.  
Muy bien señor Asensi.

## Bayona-Giner Electricista

Reparaciones en aparatos eléctricos y montaje de los mismos. En esta casa se garantizan los trabajos. Oficina-Torrijos, 75.—Alicante.

## EL TIEMPO

Primera quincena de Junio  
Del 6 al 7 habrá en Africa septentrional y en el SO de la Península centros de baja presión, que causarán tiempo nuboso y algunas lluvias ó tormentas en la mitad meridional, con vientos del primero al segundo cuadrante.  
La depresión que pasará por el mar del N. y Escandinavia del 8 al 9 y los siguientes que se formarán en el Mediterráneo irán fluyendo en el Cantábrico y en el NE, produciendo alguna lluvia ó tormenta.  
El martes 10 al apartarse por el Báltico la depresión de Escandinavia, se acercarán á nuestro NO SO depresiones oceánicas, que ocasionarán algunas lluvias y tormentas en la mitad occidental, con vientos variables.  
El miércoles 11 habrá depresiones en Irlanda, en el Cantábrico y SO, y S de la Península. Por la acción de estos elementos se registrarán lluvias y algunas tormentas en nuestras regiones, principalmente desde las de NO y SO, hasta las centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.  
El jueves 12 se habrá remontado al Oeste de Escucia la depresión de Irlanda mientras que la del Cantábrico avanzará hacia el gofo de Gascuña y del SE de la Península hacia los parajes de Argelia. Seguirán produciéndose lluvias y algunas tormentas en nuestras regiones, especialmente de de NO y Norte al centro con vientos también del segundo al tercer cuadrante.  
El sábado 14 habrá una depresión en el mar del Norte y el SO de Escandinavia y un mínimo en el Mediterráneo superior. Será más tranquila la situación, aminorándose en sus tres regiones, si bien se producirá un tanto en el N. y NE la acción de los centros perturbadores mencionados.  
El domingo 15 continuará dominando el buen tiempo en la Península, menos en nuestro SO, donde habrá alguna perturbación por las bajas presiones del Sur de Portugal.

## Gran barato de carnes

Por cuenta del Marchante  
Se vende en las casetas números 1 y 3, 52 y 54, 35 y 38, donde se hallan los carretes anunciadores.  
PRECIOS. — Carne de vaca de 1.ª sin hueso á 2'40 pesetas kilo. Id. de id. 2.ª sin hueso á 2 pesetas idem.  
Id. de id. 1.ª con hueso á 1'60 pesetas kilo.  
De falda y costilla á 1 peseta kilo.

## Alicante al día

La fornerina  
El jueves 13 no sufre a teración la preciosa salud de esta popular compañía, debutará en el teatro del Parque de Canalejas.  
Ante este anunciado debut me sugieren miles de ideas.  
Entre ellas, la que la Fornerina cobra 500 pesetas por las noches.  
«Cuanta miseria se podría remediar con esa cantidad!»  
Y sin embargo puede que la Fornerina cuando reciba tal suma lo haga con una indiferencia fatal.  
Sigo desglosando ideas y me encuentro con que el estado que goza este artículo no han soñado ganario notabilidades que por doquiera que han ido han aviladorado el pabello español.  
Esto no quiere decir que la Fornerina haga obra solidaria, muy al contrario de tan española que es la propiamente de Consuelo, nos perjudica. Con la Fornerina no pasa lo mismo que con el café; si le echamos mucha azúcar nos deja un sabor en la boca muy dulce, pero que no resultara grato á nuestro paladar.  
La Fornerina estuvo en París y los parisienses creían ver en esta mujer á España.  
QUIEN SE LIBRA

## Se alquila

ó traspasa el Horno Malloquin.—Razón Mayor 51, Farmacia.



AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer tarde

Fue en segunda convocatoria, presidida por Sr. Ramos y comenzó después de las seis.

En las poltronas tomaron asiento los Sres. Rico, Soler, Os Pérez, Molina, Mendaró, Langucha, Pérez García, Orts Monllor, Palazón, Alamo y Ripoll.

Asuntos de oficio

Se lee una comunicación de la Sociedad Coral «Orfeón de Alicante» dando las gracias al Ayuntamiento por haberle concedido a que la Banda Municipal, les acompañase en su excursión a Elche y para cuya entidad tiene palabraz de slabanz.

El Sr. O. S. Pérez pregunta el por qué la sociedad de tranvías «Los Nuevos» no ha ingresado lo que le corresponde.

Se accede a la petición que por medio de carta hace el P. e.idente de la «Asociación de la Prensa Alicantina», para que concuerda la Banda de Música al festival que organiza en el Teatro Principal a beneficio de dicha Asociación.

Comienza preguntando el por qué una de las bombas pertenecientes al material de incendios propiedad del Ayuntamiento se hallaba en el balneario de «Diana» y el señor Langucha le contesta, que ese asunto intervino cerca del alcalde, cuya bomba necesitaban y colicita: on unos veintós.

El Sr. O. S. Pérez se lamenta de que el material de incendios resultara inservible en el incendio ocurrido en el Arrabal Rojo, como también de que por causa de la falta de bocas de riego, no se pudo prestar los servicios necesarios.

Replica el alcalde y dice que todo lo expuesto por el Sr. Ors lo tiene en cuenta.

El señor Soler también solicita sea declarada de urgencia una moción que plantea explicar sobre el Parque de atracciones, que pr tida instalarse en el Parque de Canals, se pone a votación y se accede, pero el presidente se anticipa al señor Soler diciéndole que esto no es más que un proyecto y entonces de este el Sr. Soler se su moción, pues creía que se trataba de asunto resuelto y no aprobado por el Ayuntamiento.

Orden del día. Pasan á las comisiones respectivas, una instancia de don Eamurdo y don José Meizer, sobre reconstrucción de edificio, otra de don Juan V. Santafé sobre lo mismo y otra de don Antonio Campos en representación de don Eusebio Mayor sobre edificación.

Sobre este último asunto pide la palabra el Sr. Langucha para explicar que los terrenos donde se pretende construir existe un acuerdo, para ser comprados por los vecinos de las casas próximas para agregarlas á la plaza de mercado que se pretende construir y que existe una cantidad de 14.613,19 pesetas, sueltas por dichos vecinos que se halla depositada y en la casa de Banca de los Sres. Prytz y pide que se compren dichos terrenos y otros que entran en el proyecto y se haga la correspondiente escritura á favor del ayuntamiento.

Con el voto en contra de los señores Rico y Soler se aprueban dos expedientes de que el Sr. Ramos impone orden por varias veces y últimamente con muy buen acuerdo levanta la sesión.

Ruegos y preguntas

El Sr. Alamo pregunta al Sr. Rico y al Sr. Soler sobre la procesión que el domingo próximo se celebrará en el barrio de San Antonio y que dé dos conciertos en la misma barriada durante las noches del sábado y domingo á lo que se accede.

El Sr. Soler dice al Sr. Alamo sobre los ingresos que en arcas municipales se debieron hacer con respecto á la Banda de música.

El Sr. O. S. Pérez pregunta el por qué la sociedad de tranvías «Los Nuevos» no ha ingresado lo que le corresponde.

Sobre el caso de los señores tenientes de alcalde, presentan sus dimisiones por resultar inútiles y que dejen el campo libre á otros que cumplirían mejor con sus cometidos.

El señor Mndaró se levanta y dice que como presidente de la Comisión de paseos y arbolados, y como primer teniente de alcalde acepta el presupuesto por este concejal, pero al mismo tiempo pide que un concejal como lo es el señor Ors Pérez que desde hace mucho tiempo con asistencia á las sesiones, presente su dimisión, pues hace tiempo que está desahogado y se arma su «mitajita» de cada día, protestando á vez en gritos los aludidos.

El Sr. Ramos impone orden por varias veces y últimamente con muy buen acuerdo levanta la sesión.

Es despedido el público y en el Salón de los retratos hay quien refiriéndose á las frases dichas, terminando todo un poco mejor de lo que se creía.

Después de esto se levanta y se arma su «mitajita» de cada día, protestando á vez en gritos los aludidos.

El Sr. Ramos impone orden por varias veces y últimamente con muy buen acuerdo levanta la sesión.

Es despedido el público y en el Salón de los retratos hay quien refiriéndose á las frases dichas, terminando todo un poco mejor de lo que se creía.

Después de esto se levanta y se arma su «mitajita» de cada día, protestando á vez en gritos los aludidos.

El Sr. Ramos impone orden por varias veces y últimamente con muy buen acuerdo levanta la sesión.

Es despedido el público y en el Salón de los retratos hay quien refiriéndose á las frases dichas, terminando todo un poco mejor de lo que se creía.

Después de esto se levanta y se arma su «mitajita» de cada día, protestando á vez en gritos los aludidos.

El Sr. Ramos impone orden por varias veces y últimamente con muy buen acuerdo levanta la sesión.

Es despedido el público y en el Salón de los retratos hay quien refiriéndose á las frases dichas, terminando todo un poco mejor de lo que se creía.

Después de esto se levanta y se arma su «mitajita» de cada día, protestando á vez en gritos los aludidos.

El Sr. Ramos impone orden por varias veces y últimamente con muy buen acuerdo levanta la sesión.

Es despedido el público y en el Salón de los retratos hay quien refiriéndose á las frases dichas, terminando todo un poco mejor de lo que se creía.

Vermouth Español

Tomad el vermouth Español seco ó dulce de Maynar, Plá y Sup años que es la mejor marca nacional. Casan en Rom y Villafraña del Paraiso. Representa en Alicante, Manuel Rico, Deicias 15 2.

DE AFRICA

LOS MOROS ATACAN

Por corto o hemos recibido noticias más detalladas de la nueva agresión de los moros.

Los detalles, completos del suceso, han sido facilitados á los periodistas por el ministro de la guerra general Luque.

Se trata del telegrama cifrado cursado por el coronel Fernández y Silvestre, desde Larache, el día 12, en el que se refiere al nuevo ataque de los moros que tuvo lugar ayer, á las cinco de la madrugada, hora en que sorprendieron al destacamento que está de guarnición en Cudia Frack.

Dicho destacamento se compone de setenta soldados al mando de un oficial. Cudia Frack, está situada á ocho kilómetros del destacamento del zoco T Zenia, y su misión es proteger la línea telegráfica de Larache á Arcia y asegurar la comunicación telefónica de Acz.

La posición fué atacada por unos doscientos indígenas y á pesar de la superioridad numérica, fueron bravamente rechazados por nuestros soldados.

El enemigo dejó en el campo siete muertos y dos heridos. De los setenta hombres que componían el destacamento, perecieron cuatro durante el combate, resultando además, dos heridos.

Apenas se supo en Larache la agresión, tomó energicas medidas el coronel Fernández Silvestre, que mandó inmediatamente á Cudia Frack, una columna compuesta por el batallón de la R. I. n. 2 y fuerzas de la genieros militares.

Casi al propio tiempo, el enemigo atacaba el T. Zenia, donde se halla el destacamento de este puesto, luchó encarnizadamente, hasta que recibió como refugio, un batallón de infantería, una batería y un escuadrón, con servicios de campaña completos.

Fernández Silvestre marchó á Alcaraz para ponerse al frente de las fuerzas que operan bien en combinación con las de Arcia.

De este último punto se recibieron á medio día noticias de que ven el zoco T. Zenia, había disminuido el fuego á las once de la mañana.

Hasta dicha hora, solo teníamos tres heridos, siendo muchas las bajas sufridas por el enemigo, cantidad de caballos.

En los alrededores de Ceuta y Tetuán se registraron ayer algunos ataques al viajador, que más bien pueden considerarse como actos de bandolería.

En las cercanías de Melilla reina tranquilidad.

Doctor Navarrete. Especialista en enfermedades de la garganta, nariz, oídos y de los ojos. Horas de consulta: De 11 á 1 y de 3 á 5. San Fernando letra E. 1.º

Tintorería Barcelonesa de Juan Pambianco. Méndez Núñez, 38. Alicante

NOTICIAS. En el Congreso, después de terminar el debate político, al que darán fin Melia, Vicenti y Burell, se discutirá el proyecto derogando la ley de Jurisdicciones.

con el cante y concejal de este Ayuntamiento, con Román Bono Luque.

SE ALQUILA.—Una casa de campo amueblada en la partida del Robollado. Razón Sagasta 67 2.º

El ministro de la Gobernación convoca á oposiciones para cubrir las vacantes de directores de Sanidad de los pueblos de Rosas, Vinaroz, Denia, Santa Cruz de la palma, San Esteban de Pravia y Ribadesella.

FERRETERIA, Quincalla y Bateria de Cocina de Agustín Mora. Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

Ha regresado de su viaje á Villena Novelda, Elda y otros pueblos de la provincia, á donde le llevaron asuntos comerciales, nuestro compañero D. Amando Farga Font.

Se dan lecciones gratuitas de bordado y calado á mano, destinando los productos de la venta de los trabajos al asilo de la Asociación Alicantina de Caridad. Razón en esta imprenta.

Gullón, Weyler y todos los primates liberales se declaran contrarios á las Marcas Comunitarias.

PARTOS.—Josefa Grau Santacrua profesora en partos.—Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

Ha quedado completamente demolido el caserón que servía de cuadra á las mulas que arrastraban los «w gones» de mercancías; en esta parte.

GRAN TALLER de vaciador Electro-Mecánico para vaciar toda clase de herramientas: cortantes y cirugía.—Pedro Casademont.—San Isidro, 9 Alicante.

Ha marchado á Santander, á donde va destinado, el primer teniente de carabineros don Alfonso Pastor Tato.

LA BARCELONESA.—En esta casa se lava, tintas y plancha á vapor.

Se encuentra en Madrid el director de la Fábrica de gas de Alicante, don Francisco Arqués.

SE VENDEN.—Terrenos para edificar casas, huertos ó chalets, á continuación de la calle Mayor y calle de Pi Margall. Razón: Calle Mayor, núm. 23, San Vicente.

PÉRDIDA.—De una papeleta de empleo de la Caja de Ahorros de Alicante fechada el 12 de Abril próximo pasado. Alguien acredite ser su dueño se le entregará en esta redacción.

GRAN CAFE ESPAÑOL.—De Enrique Limñana, café exquisito, licores y helados.

Los jueves y domingos grandes conciertos por el quiniesto Roger-Sánchez.

Ha salido para Elche con permiso, el segundo teniente del regimiento de la Princesa, don Pedro Erades López.

Las tinturas que hasta hoy se conocían para evitar las canas, manchaban la piel, y una gota que cayese en la ropa, ya no era posible quitar su mancha. Con EL PILUHOL han desaparecido estos inconvenientes, y no solamente se recupera el color primitivo del cabello con la mayor limpieza sino que á la vez, lo suaviza y le da fineza. Precio del frasco 3 pesetas.

Depósito en Alicante, droguería de R. Romero.

Aviso importante á los enfermos débiles

¿Queréis la salud? CELULOGENO GINER cura anemia, clorosis, convalecencias, debilidad, falta de apetito, pobreza de sangre, tuberculosis, etc. (4 pesetas frasco). CATARROS, resfriados, bronquitis, y toda clase de Tos, se cura con Calmantina y Elixir de Guayacol GINER. Ferina catarrós y resfriados de los niños se curan siempre con JARABE PECTORAL y CALMANTINA GINER. Precios: Guayacol, 2 pe etas. Calmantina, 2 pesetas. Jarabe pectoral á 5 y 8 reales frasco. Estomago LICOR ESTOMACAL GINER ha curado todos los casos de dispepsias, gastralgias y enfermedades del estómago en que se ha usado. (4 pesetas frasco).

DEPOSITOS.—Madrid: Martín y Durán.—Alicante: Farmacia de Aznar.—Alcoy: Farmacia del Dr. J. Monllor.—Aspe: Farmacia de L. Hernández, Teodoro Alenda, 8.—Novelda: Farmacia de Orozco.—Almansa: Farmacia de Jordán y en la del autor, Tomás Giner Gabris, Mayor 8, Villena; quien lo remite franco porte á cualquier estación de España á quien envíe el importe, más 1 pta. para gastos.

CINE-PARK

Temporada de verano de 1913. Reapertura de este hermoso local en el que se han introducido grandes reformas.

HOY SÁBADO 7 DE JUNIO. Todos los días figurarán en el programa varios estrenos, y entre ellos uno de gran interés y éxito de

MÁS DE 1.000 METROS. Amenizaré el espectáculo en los intermedios la brillante Banda del Regimiento de la Princesa

Plaza de Toros de Alicante

DÍA 29 DE JUNIO DE 1913. Organizada por la rumbosa Empresa Especta-Club

El mejor cartel que en España se haya pueda presentarse. Se ha reunido la flor y nata de los diestros y las ganaderías. ¿Qué más puede desear la afición?

NUEVE TOROS! TRES del Excmo. Sr. Duque de Veragua. TRES de la Sra. Viuda de Murube. TRES del Excmo. Sr. Conde de Santa Coloma.

El costo de estos nueve toros asciende á 112.000 PESETAS antes de salir de sus respectivas dehesas.

¡¡¡¡ MATADORES !!! Bomba, Machaco y Gallo. Los tres PAPAS de la torería moderna.

PRECIO DE LAS ENTRADAS. SOMBRA.—Entrada general, 5'50 pesetas.—Media id. para niños y militares sin graduación, 3 id.—Señoras, 4 id.

SOL.—Entrada general, 3 pesetas.—Media id. para niños y militares sin graduación, 2 id.—Señoras, 2'50. En los anteriores precios están incluidos todos los impuestos.

Trenes especiales con rebaja de precios en todas las líneas. Vepores Notados exclusivamente para la corrida desde Valencia, Orán y Argel.

La Administración Central de Estado anuncia oposiciones para cubrir tres plazas oficiales let a los del Consejo de Estado.

PROCEDENTE DE CHINCHILLA, ha llegado á esta capital el primer teniente de infantería don José Jarabá Leonas.

La comunidad de regantes de Villajoyosa celebrará junta general ordinaria el día 22 del actual

Se halla vacante la plaza de inspector municipal de carnes de Dolores, dotada con el haber anual de 182'50 pesetas.

PROCEDENTE DE MADRID, ha llegado el estudioso joven don Remigio Romero Mira, que en la Universidad Central ha obtenido brillantísimas notas de sobresaliente con una matrícula de honor en los estudios de farmacia.

Reciba nuestra enhorabuena tan estudiantoso joven.

La bella y simpática Sta. Amparito Ventura Ferrero, en los exámenes verificadas en la Normal de Maestras, ha obtenido notas favorables como recompensa á sus activos estudios.

Felicitemos á tan provechosa joven por el triunfo obtenido y también al señor Ventura padre de la misma.

PAPELERIA Y PERFUMERÍA LA CIUDAD de ROMA. Altamira, 4.—Alicante

Ha recibido el Jabón Roma diez céntimos pastilla. Jabón Brisa de las Flores treinta céntimos pastilla.

Jabón Princesa Yolanda cuarenta céntimos pastilla y 4 peseta café de 3 pastillas. Grandioso surtido en ESTUCOS DE PAPEL DE LUJO

ENTRADA LIBRE



CRUZ ROJA

Curaciones prestadas por esta benéfica institución durante el día de ayer: Curaciones, 23. Vacunaciones, 6. Inyecciones tuberculin, 2. Extracciones, 12. D: los ojos, 3.



Guardia para mañana

D. Gabriel Montesinos, tuberculinoterapia; de 2 a 3. D. José Sánchez, medicina general; de 4 a 5. D. José Díaz, medicina y cirugía; de 10 a 11. D. Emilio Aramburo, medicina y cirugía; de 9 a 10. D. Emilio Ibáñez, medicina y cirugía, de 11 a 12. D. Luis García, de la boca y dientes, extracción; de 8 a 9. D. Tomás Alberola, medicina y de los ojos; de 4 a 5. D. Emilio Ibáñez, de los niños; de 3 a 4.

El Candado de Bronce

Gran surtido en Ferreteria, Quincalla y Bateria de Cocina. Antonio Iborra. Méndez Núñez, 14, Alicante.

Juventud R. Radical

Esta Juventud, celebrará Junta general ordinaria en primera convocatoria, mañana domingo a las tres de la tarde con el fin de cumplimentar lo que estatuye el Reglamento. Por lo que ruego a los señores socios no dejen de asistir y sean puntuales. Alicante 7 Junio 1913. El vicesecretario, Eleuterio Sánchez.

Recibos talonarios

de 100 hojas para cobranza de alquileres de casas, se venden en esta imprenta á 75 céntimos uno.

Corpus en San Antón

Mañana se celebrará en el simpático y populoso barrio de San Antón, la procesión de Corpus que el pasado domingo no pudo celebrarse á causa de la lluvia.

La animación que reina en el vecindario es extraordinaria. Ya han sido colocados en las calles, potentes arcos voltios, pues á petición del Sr. Alemo, la Corporación municipal ha dado la necesaria autorización para que esta noche y en la de mañana, dé conciertos en la calle de San Vicente la Banda Municipal.

Con tal motivo, esta noche, como primer concierto, habrá verbena que se verá concurridísima, y las muchachas del barrio, lucirán seguramente su hermosura y la gracia que tienen por arrobas.

Almacenes de La Estrella

Nuestro amigo, Rafael Mora, participa á su clientela y al público en general haber montado los talleres de costura, en el mismo local del tejidos, con todos los adelantos modernos, visitar dicha casa y se convencerá el público de la economía en los precios, habiendo traído á la medida desde 25 pesetas en adelante. Plaza Castelar 3. Antes Paseo de Méndez Núñez.

LAS CORTES

Congreso

Madrid.—Antes de leerse el acta el señor Burell preside leer una proposición incidental censurando al Gobierno y elogiando á Melquiades Alvarez y á Azcarate.

Villanueva se ha negado á conceder autorización para que Burell leyese dicha proposición.

Ha dimitido

Madrid.—Se ha confirmado la dimisión de Monteros Ríos como Presidente del Senado.

La intranquilidad política es enorme.

Disgusto manifiesto

Madrid.—La mayoría ministerial esta disgustadísima por el desaire que el gobierno ha hecho á Melquiades Alvarez y á Azcarate.

De la sesión

Madrid.—Habló Romanones congratulándose de la actitud de los reformistas diciendo que serán esperados con los brazos abiertos.

El conde fué aplaudidísimo. Rectificaron Azcarate y Romanones, interviniendo para alusiones, Vicenti. Luego habló Mella.

ALBAÑILES

Se piden para las obras del ferrocarril de «La Marina» con buen jornal en Alicante para varios meses. Dirijase al contratista señor Diapier, Doctor Just, 64 (chalet) Benaldía.

Movimiento del puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor «Castillejos» capitán Trescastro, de Ceuta y Taragona con bocoyes vacíos.

Id. «Antonia» c. Jefe, de id. con id. Id. «Cabo San Vicente» c. Bordallo, de Marrella con carga general.

Id. «Isleño» c. Rigo, de Palma á Ibiza con id. Id. «Vicente Puchol» c. Serra, de Valencia con id.

Id. «Pepita» c. Suarez, de Barcelona con id. Polara-Goleta «Juanita» c. Company, de Barcelona con id.

Vapor «Ramora» c. Teu, de id. con id. Id. «2.º Remedios» c. Sobrino, de Valencia con lastre.

DESPACHADOS

Vapor «Turia» c. Artadi, para Orán con id. Id. «Cabo San Vicente» para Bilbao con id.

Id. «Vicente Puchol» para Sevilla. Id. «Castillejos» para Ceuta. Id. «Pepita» para Bilbao. Id. «Isleño» para Palma é Ibiza. Id. «Antonia» para Ceuta.

Hacen falta

oficiales y aprendices caladores. Calle de la Parroquia, 52.

Ladrones astutos

Lonres.—En el depósito de equipajes de la estación de Kings Cross se ha perpetrado un robo de piedras preciosas. Una caja que contenía piedras preciosas, por valor de 100.000 francos, f.é depositada por un gran joyero de Londres, llamado M. Freeman, el que pensaba llevarla al día siguiente en una «tournee» de negocios que iba á realizar por el Norte de Inglaterra.

Trascurrido algún tiempo, se presentó en el depósito de equipajes un muchacho de uniforme, el que llevaba consigo una tarjeta de la casa M. Freeman, pidiendo que la caja se trasladase á un despacho que estuviese abierto toda la noche.

La petición del muchacho fué atendida pues los empleados del depósito no vieron nada anormal en aquella petición. El empleado del otro despacho dió un nuevo talón al muchacho.

A eso de las diez de la noche se presentó un caballero con el talón que le habían entregado al muchacho; inmediatamente le fué entregada la caja.

Esta fué colocada en un coche, que partió velozmente.

El joyero M. Freeman recibió una sorpresa grande al ir á retirar, por la mañana, la caja y ver que los ladrones se habían adelantado.

Se compran

brillantes, diamantes, oro, plata, alhajas, antiguas y modernas á mejores precios que nadie.—Avisando, se pasará domicilio.—Parroquis, núm. 54.

Crónica de sucesos

Atropello

Ayer fué atropellado por un automóvil de un garage de la calle de San Fernando una joven de 16 años.

Inmediatamente f.é trasladada á la Casa de Socorro, por varios transeuntes que acertaron á pasar por el lugar del atropello.

Una vez en el beneficio establecimiento fué curada de fuerte conmoción cerebral.

El auto es propiedad de la «Sociedad internacional de trabajos públicos».

El accidente ocurrió frente á la Administración de Correos.

Del hecho se ha presentado en el gobierno civil la correspondiente denuncia.

Escándalo

En la Inspección de vigilancia fueron presentados Juan Martínez y Vicente Fuente Lillo, los que se encontraban riñendo en la vía pública.

El Juan Martínez ingresó en la cárcel.

Casa de Socorro

Curaciones prestadas por este benéfico establecimiento durante el día de ayer.

Ninguna. GUARDIA PARA MAÑANA Médicos: D. Francisco Albero y don Ladislao Ayala.

Practicante: D. Antonio Orenes.

Tarjetas de visita

A 1 peseta el 100 se hacen en la imprenta de este periódico.

TELEGRAMAS

Matrimonio detenido

Ferrol.—Ha sido detenido un matrimonio francés que según sus padres habia realizado diversos robos. La detención la ha practicado la policía.

Los ferroviarios

Barcelona.—La sección de ferroviarios catalanes celebró asamblea. Asistieron buen número de ferroviarios.

El señor Ribalta dijo que no se le habia dejado tomar parte en un mitin que se celebró en Valencia.

También dijo que el conde de Romanos le habia prometido el atender la petición que él le hizo sobre la inactividad de los cargos.

La Asamblea acordó telegrafiar al conde de Romanones dándole las gracias por el ofrecimiento.

Las Inundaciones

Pamplona.—Se ha abierto una suscripción para socorrer á los perjudicados en las últimas inundaciones.

La Diputación ha hecho un donativo de 40.000 ptas.

Inauguración de un teatro

Bilbao.—Se ha inaugurado el Teatro «Trueba».

Se encuentra enclavado entre las calles de Ledesma y Colón de Larreategui.

La compañía de Lara ha estrenado el teatro.

La sala de butacas, es espaciosa, pues tiene 600 butacas.

En la noche de la inauguración se encontraba el teatro lleno.

Las obras representadas fueron, «Sin querer» de Benavente; Madrigal de Martínez Sierra y Repaso de examen del genial Parellada.

Todos los artistas fueron aplaudidos.

CURTIDOS

y artículos de Guarnicionero y Zapatero. GARBANZOS riquísimos que se cocen sin necesidad de ponerlos en remojo.

Andrés Herrero-Mayor 47-Alicante.

Oficina técnica

Nuestros excelentes amigos los señores Urbano Blandes y Compañía, de esta, han sido nombrados recientemente agentes exclusivos en las provincias de Alicante, Alicante y Murcia de la importante casa de Barcelona, Vogel y Matas, representantes exclusivos en España de las importantes fábricas alemanas E. A. G. Vorn. Herm. Pöge y Gasmotorenfabrik Act. Gecón-Ehrentfeld; casas dedicadas á la construcción de maquinaria y material eléctrico la primera y á la de motores á gas pobre, creosota, gasolina, la segunda.

Los señores Blandes y Compañía cuentan además con la representación exclusiva en las provincias antes citadas, de otras entidades constructoras como la Compañía Anónima «Parsons» de maquinaria á agrícola, José Pané S. en C. de molinería y turbinas hidráulicas.

Pizzala y Crory, de bombas, tuberías, poleas de transmisión, etc., S. Hanle de Ambores, de aceites y grasas minerales; y otras más que no recordamos.

Las oficinas de la casa Blandes y Compañía han sido establecidas en la plaza de Chapí 7, estando la gerencia á cargo de don Urbano Blandes y la sección técnica á cargo de personal competente.

No dudamos que dada la pericia en estos asuntos del personal con que cuenta esta casa, será visitada por todos los industriales de la región y llenará un hueco que en esta capital se notaba por la falta de un establecimiento de esta índole.

Desearíamos de todas veras muchas prosperidades en el negocio.

Señalamientos para el lunes

Sección 1.ª Causa procedente del juzgado de Villajoyosa por el delito de disparo y lesiones contra José Brotos Sirvent.

Abogado, Sr. Martín Bernabéu. Procurador, Sr. Rodríguez Manero.

—Otra procedente del Juzgado de Monóvar, por delito de lesiones contra Juan Maestro Poveda.

Abogado, Sr. Pérez Mirete. Procurador, Sr. Izquierdo.

—Otra causa procedente del Juzgado de Callosa de Enxarri, por delito de disparo y lesiones contra Antonio Ferrer y Ferrer.

Abogado, señor Mirete y Ferrer. Procurador, señor Bronchal.

Sección 2.ª.—Causa que procede del Juzgado de Orihuela por delito de abusos deshonrosos, contra Estanislao Jimeno Cutillas.

Abogado, Sr. Pérez Mirete. Procurador, Sr. Albert.

LEONERÍA MODELO

de Francisco Durá, San Nicolás 14.—En este acreditado Establecimiento se expone leche de vaca y cabra ordeñada en presencia del comprador. También se sirve á domicilio. Se garantiza su pureza.

CINE-PARK

Hoy abrió sus puertas al público este elegante cine.

Dadas las películas que se exhiben en este aristocrático cine de verano y la comodidad que se disfruta en él, es de suponer que el éxito de taquilla será completo todas las noches.

¡¡¡Atención!!!

El chocolate marca ALHAMBRA DE GRANADA se ha hecho indispensable por su exquisita calidad. En breve aparecerá una nueva creación de dicho producto TABLETTES ALHAMBRA. Escíbase la marca.

JUZGADOS

En el Juzgado de Villena se instruye sumario por tentativa de violación y en el que sparse como perjudicada Ana María Hernández.

—En el Juzgado de instrucción de Orihuela se sigue procedimiento en virtud de denuncia de José Tenou Sánchez en la que asegura que en el café denominado del Comercio, se viene jugando á los prohibidos.

Liquidación de calzado

A precios baratísimos, se vende Estantería, Caja de caudales, incombustible y un gran cristal para escaparates. Pídesse en el Teatro, 7, Zapatería.

AUDIENCIA

En la tarde de ayer continuó en la sección segunda, la vista de la causa por asesinato contra Francisco Q.iles.

Después de terminadas las pruebas y los informes del fiscal y defensor que fueron brillantes, el tribunal popular se retiró á deliberar.

El veredicto

A las ocho y media de la noche se reanuda la sesión y se leyó el veredicto que fué de inculpatidad.

La sentencia

La Sala en vista del veredicto, dictó sentencia absolviendo al procesado y declarando las costas de oficio.

El veredicto

En la sección primera, esta mañana se ha celebrado un juicio por delito de disparo y en el que aparecía como autor, don Manuel Asensi Marcos.

El juicio por ser del tribunal de derecho ha quedado concluso para sentencia.

Señalamientos para el lunes

Sección 1.ª Causa procedente del juzgado de Villajoyosa por el delito de disparo y lesiones contra José Brotos Sirvent.

Abogado, Sr. Martín Bernabéu. Procurador, Sr. Rodríguez Manero.

—Otra procedente del Juzgado de Monóvar, por delito de lesiones contra Juan Maestro Poveda.

Abogado, Sr. Pérez Mirete. Procurador, Sr. Izquierdo.

—Otra causa procedente del Juzgado de Callosa de Enxarri, por delito de disparo y lesiones contra Antonio Ferrer y Ferrer.

Abogado, señor Mirete y Ferrer. Procurador, señor Bronchal.

Sección 2.ª.—Causa que procede del Juzgado de Orihuela por delito de abusos deshonrosos, contra Estanislao Jimeno Cutillas.

Abogado, Sr. Pérez Mirete. Procurador, Sr. Albert.

NOTICIAS

Se encuentra en esta capital la encantadora señorita de Torreveja Fernanda Gallud.

Procedente de Valencia, se encuentra en esta, con el fin de posesionarse del cargo de maestro de la Escuela de niñas de San Antón, don Luis Pérez Tadeo.

Sea bienvenido tan culto maestro.

En los ejercicios del grado de Bachiller, sección de Letras, verificados hoy en el Instituto General y Técnico de esta ciudad, ha obtenido la honrosa calificación de sobresaliente, el distinguido estudiante don Emilio Vicedo Guirjarro, hijo de nuestro querido amigo el abogado don Emilio Vicedo.

Les felicitamos cordialmente.

Mañana por la tarde recibirá las aguas bautismales, imponiéndose el nombre de Pepita, la hija de nuestro querido amigo D. Miguel Llaneras.

Será apadrinada por el conocido comerciante de esta plaza, D. Vicente Garnero y su distinguida señora.

Registro Civil

Nacimientos.—Carmen Koropobst Ruppel, Victoria Morales Santana, Gabriel Pérez Pérez y Antonio Esjardo Agudo.

Defunciones.—Manuel Repose Segorb. Matrimonios.—Alejandro Arauz, con Antonia García.

ESPECTÁCULOS

Teatro Nuevo

Todas las noches secciones de cinematógrafo, desde las seis en adelante. Preferencia, 10 cts.—General, 5 idem.

Teatro de Verano

Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo. Preferencia, 40 céntimos.—Entrada general, 15 id.

Cine San Antón

Secciones de cinematógrafo todas las noches, desde las siete en adelante. Preferencia, 10 céntimos.—General, 5.

REGALOS DE

El Periódico para Todos

Un magnífico dormitorio

Cupón número

24

Del 20 al 30 de cada mes, se canjearán los cupones publicados por un número que se entregará á cada abonado, y el que obtenga el número igual al del primer premio del sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el 31 de Agosto del corriente año, será agraciado con el regalo.

Imp. «El Porvenir» Navas 24 y Colón 17 ALICANTE

rio, pues yo estoy pronto en hacer gustoso, lo que él haría contrariado.

alguacil que tenía de guardia pensó éste de los habría robado. Tan furiosa se puso que aseguró que si le cogía le tenía que mandar ahorcar en seguida; más no obstante de estar enojada, se acercó al seco y dijo queriendo hablar con Bertoldo.

la metralla siembra la muerte en sus filas, montones de cadáveres rodaron como una muralla á Dront y sus tropas las piezas austríacas son desmontadas, granadas y bombas con sus rebotes incendian las misas, y en medio de un océano de humo y de llamas que devoraban á los heridos aquel combate espantoso.

fos: pero el Emperador, siempre alerta corre al punto amenazado; ahora montaba en Ali, regalo del Sufi de Persia) y á los señores que huyen, la división de Saint-Cyr aniquilada, y grave riesgo las de Molitor y Legrand, y subiendo á la calea de Massena para detallarle sus planes, le dice con sangre fría: —Hasta aquí no veo motivo para desesperar; dos horas bastarían para convertirla en derrota el triunfo del enemigo.



